REFORMA

Compra Gobierno 15 mil hectáreas de ejido en Campeche

Ordenan para Tren megaexpropiación

Pagará Sedena \$603 millones a comuneros de Calakmul

REFORMA / STAFF

El Presidente Andrés Manuel López Obrador expropió ayer 15 mil 47 hectáreas de terrenos ejidales en el municipio de Calakmul, Campeche, que incluyen 5 mil 749 hectáreas que serán entregadas a la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena), sin que el decreto respectivo aclare exactamente para qué las va a utilizar.

Se trata, por mucho, de la expropiación más grande que se ha decretado para el proyecto del Tren Maya, y la Sedena tendrá que pagar 603 millones de pesos como indemnización al Ejido Plan de San Luis, que fue constituido apenas en 2002, y que desde 2022 había negociado con el Gobierno para entregar las tierras.

El decreto, publicado en edición vespertina del Diario Oficial, se limita a mencionar que la Sedena destinará sus 5 mil 749 hectáreas "para la construcción de obras complementarias, relacionadas con las actividades castrenses en general".

Esta superficie equivale a 57 kilómetros cuadrados, una extensión mayor a la que ocupa una Alcaldía como la Miguel Hidalgo, que abarca 47 kilómetros cuadrados.

Otras 32 hectáreas serán utilizadas para vías del Tren Maya, por lo que también fueron asignadas a la Sedena, mientras que las 9 mil 261 restantes serán para la conservación y mejoramiento de la Reserva de la Biósfera de Calakmul, y quedarán en manos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

Según los mapas incluidos en el decreto, los polígonos de la Sedena serán contiguos al derecho de vía del Tren Maya y cercanos a la carretera federal 186, que va de Chetumal a Escárcega, en un recorrido similar al previsto para el Tramo Siete del Tren.

Previo a este decreto, la expropiación más grande para el Tren Maya había sido de 119 hectáreas de terrenos ejidales en el municipio de Othón P. Blanco, en Quintana Roo, publicada el 12 de junio, mientras que la ocupación temporal más extensa fue de 236 hectáreas de lotes privados en cuatro municipios de Quintana Roo.

Con anterioridad, para asegurar la viabilidad del Tren Maya, el Presidente Andrés Manuel López Obrador ha decretado también la "ocupación temporal inmediata", sin procedimiento de expropiación previo, de unos 25 inmuebles privados, en Quintana Roo.

El argumento para ordenar la ocupación inmediata es que se desconocen los domicilios de los propietarios y, por tanto, no se les puede emplazar a un procedimiento ordinario de expropiación.

Ciudadanos y empresas afectados por algunas de las expropiaciones masivas han impugnado estas medidas ante el Poder Judicial Federal.

Adrián Zepeda Novelo, juez primero de distrito en Yucatán a cargo de todos los amparos contra este proyecto, admitió entre mayo y diciembre de 2022 al menos 16 demandas que rechazan los decretos de expropiación, declaratorias de utilidad pública, órdenes presidenciales, ocupación inmediata de predios, o simples órdenes verbales para desalojar terrenos.



REF RMA





El Universal Sección: Portada,Nacional 2023-06-24 03:29:33

293 cm2

Página: 1,-6 \$36,066.97

1/3

"Cuando ya se decida quién va a coordinar el movimiento de transformación yo entrego la estafeta"



"En septiembre entregaré estafeta"

El Presidente dice que **en tres meses concluirá como dirigente** del movimiento de transformación; critica fallo de la Corte sobre el plan b

ALBERTO MORALES Y PEDRO VILLA Y CAÑA

Enviado y reportero

-nacion@eluniversal.com.mx

Tuxtla Gutiérrez, Chis.— El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en dos meses concluye como dirigente del movimiento de transformación,

y entregará la estafeta a quien re-

sulte coordinador o coordinadora nacional del proceso interno de Morena.

"Yo termino como Presidente en septiembre del año próximo, pero lo cierto es que la parte de conducción de transformación se concluye, en mi caso, en septiembre de este año, cuando ya se decida quién va a coordinar el





movimiento de transformación, yo entrego la estafeta", señaló.

- En conferencia, el Jefe del Eie-

cutivo dijo que "ha estado actuando como Presidente de todos los mexicanos, no de manera sectaria; los apoyos llegan a todos, sean del partido que sean, porque es dinero de todos los mexicanos.

"Pero sí encabezo un movimiento de transformación, pero ya llegó el momento de que haya un relevo para conducir hacia adelante la transformación", agregó.

Aseguró que habrá continuidad con cambio, es decir, continuidad de la transformación, pero cambio en el estilo del próximo Presidente, porque cada quien tiene sus características.

Por otro lado, López Obrador consideró que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de invalidar su plan B de reforma electoral los convierte en un "supremo poder conservador", con una actitud

política de protección de delincuentes de cuello blanco.

"Yo interpreto esto, más que nada, como una actitud política de protección, de defensa de los intereses de una minoría rapaz y corrupta, que era lo que dominaba en México. El gobierno estaba secuestrado, tomado por esa minoría. Como ya no pueden dominar en el Ejecutivo, en el Legislativo esa minoría está encumbrando al Poder Judicial, convirtiéndolo en un supremo poder conservador, ahí es donde se están queriendo refugiar los delincuentes de cuello blanco que tanto daño le han hecho al país".

En las instalaciones de la VII Región Militar de esta ciudad, el Presidente afirmó que no hará lo mismo que el expresidente Ernesto Zedillo (PRI), quien hizo una reforma para renovar a la SCJN.

"No, porque sí respetamos la división y el equilibrio de Poderes, algo que ellos no están cumpliendo. Está en una actitud de intromisión... Es como si el Poder Legislativo decidiera enjuiciar a jueces, magistrados y ministros corruptos, tendría que aclararse si hay facultades para eso, porque qué es eso de que un Poder intervenga en los procesos internos de otro".

No obstante, el Mandatario reiteró que no hará lo mismo que el expresidente Ernesto Zedillo, quien hizo una reforma para renovar al Poder Judicial y a los ministros del Máximo Tribunal.

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

"Yo termino como
Presidente en
septiembre del año
próximo, pero (...) la
conducción de [la]
transformación en
septiembre de este año"







El Jefe del Ejecutivo aseguró que habrá continuidad con cambio, es decir, continuidad de la transformación, pero cambio en el estilo del próximo Presidente.



TAMBIÉN HALLAN MUERTO AL EXDIRIGENTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO EN SINALOA

Balean a líder del PVEM en Morelos

POR PEDRO TONANTZIN Y IESÚS BUSTAMANTE

Javier Estrada González, empresario y líder del Partido Verde Ecologista en Morelos, resultó herido de gravedad luego de que dos sujetos a bordo de una motocicleta lo balearon cuando conducía una camioneta sobre la avenida Paseo del Conquistador, en Cuernavaca.

Uriel Carmona, fiscal de Morelos, indicó que en el ataque se utilizó un arma calibre 9 milímetros y al parecer fue una agresión directa contra el político. Los sicarios escaparon con rumbo a la comunidad de Ocotepec, al norte de la capital de Morelos.

Estrada González fue trasladado al Hospital General de Cuernavaca, a donde ingresó consciente pese a tener una herida en el cráneo, otra en la mano derecha y una más en el tórax. Se le reportó grave, pero estable y más tarde ingresó a un hospital privado.

En otro hecho violento, ayer fue hallado en Culiacán el cuerpo de Alejo Valenzuela López, exsecretario general de Movimiento Ciudadano en Sinaloa y excandidato a la alcaldía de dicha ciudad.

Uno de sus familiares encontró el cadáver dentro de una vivienda, en el fraccionamiento Rincón Alameda, luego de que Valenzuela desapareció la noche del jueves, cuando salió a cenar y ya no se supo de él.

Autoridades reportaron que el cuerpo presentaba quemaduras en distintas partes, pero no proporcionaron más detalles.

PRIMERA I PÁGINAS 4 Y 5

APUNTAN A UN ATAQUE DIRECTO





Atentan contra líder del Verde-Morelos

Dos sujetos a bordo de una motocicleta le dispararon mientras el empresario conducía su vehículo

POR PEDRO TONANTZIN

CUERNAVACA, Mor.— El empresario y líder del Partido Verde Ecologista de Morelos (PVEM), Javier Estrada González, resultó herido de gravedad luego de que dos sicarios en una motocicleta le dieron alcance y le dispararon, cuando conducía una camioneta sobre la avenida Paseo del Conquistador, ubicada al norte de Cuernavaca.

El Fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, dijo: "Al parecer se trata de un ataque directo en contra de Javier Faustino Estrada, de Javier Estrada, a quien todos conocemos por ser, precisamente un destacado morelense y político aquí, de la entidad, y la información recabada hasta ahorita no parece que se trate de un asalto, de un robo, no fue por sus pertenencias, la agresión es para privarlo de la vida".

Los hechos se registraron alrededor de las 10:45 horas, de este viernes y fue trasladado al Hospital General de Cuernavaca, a donde ingreso consciente y con vida, pese a tener una herida en el cráneo, otra en la mano derecha y tórax, su estado de salud se reporta grave pero estable, por la tarde fue trasladado a un hospital privado.

Carmona Gándara agregó que "lo que tenemos confirmado es que el ataque se da utilizando una motocicleta, que después de accionar esta arma de fuego calibre 9 milímetros, se da a la fuga en dirección poniente, entonces ahorita ya nuestro personal está trabajando en la investigación".

Los responsables se dieron a la fuga en dirección a la comunidad de Ocotepec, que se localiza al norte de la ciudad de Cuernavaca, y hasta el momento no han sido identificados, pero se cuenta con imágenes de cámaras de seguridad y se investigarán los indicios balísticos.

Javier Estrada ha participado los últimos 20 años en la política local de Morelos y ocupó cargos de regidor, diputado local y federal, así como de dirigente del PVEM, saltó a la fama cuando en septiembre del 2015 caminó sobre la calle Rayón, del Centro de Cuernavaca, repartiendo maletas de dinero.



El ataque

Mientras el empresario conducía su camioneta al norte de Cuernavaca y fue atacado, los sujetos se dieron a la fuga; ya investigan en cámaras de videovigilancia.



Político local

- Javier Estrada González ha participado los últimos 20 años en la política local de Morelos.
- Ocupó cargos de regidor, diputado local y federal, así como el de dirigente estatal del PVFM
- Saltó a la fama en septiembre de 2015, cuando caminó sobre la calle Rayón, en el centro de Cuernavaca, repartiendo dinero.





Excélsior

Sección: Portada, Nacional 2023-06-24 02:50:46

416 cm2

Página: 1,4 \$33,819.73

3/3



Foto: Cuartoscuro y Especial

Javier Estrada, líder del Partido Verde Ecologista de México en Morelos fue atacado en avenida Paseo del Conquistador, en Cuernavaca.





El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-06-24 02:15:52

224 cm2

Página: 1,6 \$50,645.46

1/2





Va coalición vs. fentanilo

ESTADOS UNIDOS REFUERZA CONTROL EN FRONTERA CON MÉXICO

POR P. SALAZAR E I. SALDAÑA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, convocó a países y organizaciones internacionales a integrar la Coalición Global para Abordar las Amenazas de las Drogas Sintéticas, enfocada principalmente en erradicar el tráfico de fentanilo.

A la par, el Departamento de Seguridad Nacional estadounidense anunció una nueva etapa en la campaña contra el opioide con dos proyectos con los cuales incrementará sus acciones de inteligencia, investigación y revisión en los puntos fronterizos con México.

Blinken destacó que la coalición busca unir a países de todo el orbe para que en conjunto trabajen en la prevención de la fabricación y el tráfico ilícitos de drogas sintéticas, así como identificar las tendencias emergentes en materia de estupefacientes. "Tras el establecimiento de la Coalición Global, EU mantendrá consultas con los países participantes para priorizar medidas concretas y específicas destinadas a abordar las amenazas que implican las drogas sintéticas", dijo.





En tanto, el Departamento de Seguridad destacó que los proyectos *Artemis y Rolling Wave* estarán conformados por equipos interinstitucionales y multidisciplinarios en ubicaciones estratégicas que pondrán particular foco en interrumpir la cadena de suministro para el desarrollo y el traslado del fentanilo.

Al respecto, en conferencia de prensa, **El Heraldo de México** cuestionó al embajador estadounidense Ken Salazar sobre si el Gobierno de México ya fue informado sobre Artemis y Rolling Wave.

"Sí, las inspecciones, y también subrayo las inversiones en la frontera con las nuevas tecnologías, donde también ahí llevamos trabajo bueno con México, compartiendo las tecnologías para que podamos comunicar y hacer más eficiente la seguridad", respondió. •



PAÍSES, CONFORMAN LA COALI-CIÓN HASTA AHORA.



MIL KG DE FENTANILO CONFISCA-DOS EN 2023.





 EU anunció cargos criminales contra cuatro empresas chinas.



 Esto, por proveer precursores a grupos criminales en México.



 Ken Salazar dijo que traficaron 200 kg de sustancias ligadas al fentanilo.



 Van 110 mil muertes de menores de 50 años por este opioide en EU.

